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Цена в розницу свободная.

В Санкт�Петербурге в
рамках V Всероссийского
образовательного форума
«Школа будущего. Пробле�
мы и перспективы развития
современного образования
в России» подвели итоги
конкурса «100 лучших школ
России 2016». За наиболее
высокие результаты и успе�
хи в образовании гимназия
№ 5 г. Черкесска была на�
граждена золотой медалью
«100 лучших школ России»
в номинации «Лучшая гим�
назия�2016» и памятным
дипломом. Организатором
конкурса «100 лучших школ
России» является Незави�
симый общественный со�
вет, в состав которого вхо�
дят представители комите�
та Совета Федерации по
науке, образованию, культу�
ре и информационной по�
литике, комитета Госдумы

Глава Карачаево�Черкесии Рашид Темрезов принял участие в церемонии оглашения
ежегодного Послания Президента России

В СОСТАВ делегации Ка�
рачаево�Черкесии вошли
председатель Народного
Собрания (Парламента)
КЧР Александр Иванов, де�
путаты Государственной
Думы РФ от Карачаево�Чер�

В Георгиевском зале Кремля Глава Карачаево�
Черкесии Рашид Темрезов принял участие в це�

ремонии оглашения ежегодного Послания Прези�
дента России Владимира Путина к Федеральному
Собранию. На мероприятии присутствовали чле�
ны Совета Федерации, депутаты Госдумы, члены
Правительства, главы субъектов РФ, руководите�
ли Конституционного и Верховного судов, предсе�
датели законодательных собраний, главы тради�
ционных конфессий, общественные деятели, пред�
ставители СМИ.

кесии Михаил Старшинов и
Расул Боташев, члены Со�
вета Федерации ФС РФ от
КЧР Ахмат Салпагаров и
Рауф Арашуков.

Рашид Темрезов под�
черкнул, что Послание гла�

вы государства является
документом, на который
представители всех уров�
ней власти будут ориенти�
роваться в 2017 году.

«Как правило, Послание
Президента Владимира Пу�
тина является для нас «до�
рожной картой», заделом на
следующий год. Это то,
чему мы должны уделять
внимание и над чем долж�
ны усиленно работать. Се�
годняшнее Послание в
большей степени было по�

священо социальному раз�
витию, образованию, здра�
воохранению, экономике,
развитию бизнеса. Считаю,
что Послание � это уже по�
ручение Президента. Пла�
нирую пригласить коллег из
Правительства Карачаево�
Черкесии для того, чтобы
дать конкретные поручения
для реализации», � проком�
ментировал Рашид Темре�
зов Послание В. Путина
Федеральному Собранию.

Глава региона также от�

метил, что в этом году Пре�
зидент России акцентиро�
вал внимание на социаль�
ном развитии страны.

«Это продолжение стро�
ительства школ, конечно
же, дистанционная медици�
на, чтобы жители самых от�
далённых населённых пунк�
тов нашей страны имели
возможность получить вы�
сокотехнологическую меди�
цинскую помощь. В стране
продолжатся также рефор�
мы по улучшению ведения

малого и среднего бизнеса.
Это очень правильное ре�
шение Президента и пору�
чение всем федеральным и
региональным органам вла�
сти – участвовать в разви�
тии малого и среднего биз�
неса. Нужно, чтобы при кре�
дитовании у малого бизне�
са были другие условия в
отличие от крупного бизне�
са. На сегодняшний день
они у нас одинаковые.
Очень важно, что с 1 января
2019 года будет уже функ�

ционировать долгосрочная
налоговая политика»,� от�
метил Рашид Темрезов.

Ежегодному обращению
Президента к Федерально�
му Собранию всегда пред�
шествует тщательная про�
работка основных тезисов,
сообщает ТАСС.

В этот раз глава государ�
ства коснулся вопросов
внешней политики, соци�
альной отрасли, говорил о
ситуации в медицинской
сфере, образовании, о со�
стоянии экономики после
введения санкций, о про�
блемах бизнеса и борьбе с
коррупцией. Президент по�

ручил Правительству и Пар�
ламенту страны завершить
формирование правовой
базы для деятельности не�
коммерческих организаций
� исполнителей обществен�
но полезных услуг. Влади�
мир Путин также объявил о
готовности Москвы принять
участие в решении регио�
нальных проблем.

Несмотря на то, что По�
слание является ежегод�
ным, в нем Президент ста�
вит задачи не только на бли�
жайшие 12 месяцев, но на
несколько лет вперед.

Пресс�служба Главы
и Правительства КЧР.

ТАКСИСТЫ, как известно,
народ всезнающий. Так

и в этот раз: едва я назвала
нужный адрес, как водитель
тут же поспешил поделить�
ся новостью, что в этом рай�
оне явно что�то случилось,
так как полно полицейских,
а доступ во двор перекрыт
патрульными машинами. Но
как представитель не менее
информированного журна�
листского сообщества об�
радовала его сообщением,
что повод для сбора поли�
цейских не трагический, а
напротив самый празднич�
ный: по уже ставшей в на�
шей республике доброй

С НОВЫМ ДОМОМ!
С НОВЫМ СЧАСТЬЕМ!

традиции сотрудники и пен�
сионеры органов внутрен�
них дел получают ключи от
новых квартир. В этот раз
адрес массового новоселья
– г. Усть�Джегута, где 12
пенсионеров стали облада�
телями собственного жи�
лья, а 8 сотрудников и их
семьи обзавелись служеб�
ными квартирами.

Открывая торжествен�
ное собрание, министр
внутренних дел по Карачае�
во�Черкесии генерал�май�
ор полиции Казимир Бота�
шев вспомнил, как год на�
зад на этом самом месте
вручал ключи от служебных

квартир 11 сотрудникам
Усть�Джегутинского РОВД,
а теперь счастливых обла�
дателей собственного и ве�
домственного жилья в рай�
онном отделе стало на
двадцать человек больше.

� Вы знаете, что с жилищ�
ным вопросом раньше были
определенные трудности.
Решение проблемы стало
возможным благодаря той
твердой позиции, которой
придерживается министр
внутренних дел РФ Влади�
мир Колокольцев. Также хо�
тел бы отметить ту поддер�
жку, которую нам оказывает
Глава республики Рашид

Темрезов. Очень много уси�
лий приложил к тому, чтобы
этот праздник сегодня со�
стоялся, глава администра�
ции Усть�Джегутинского
района Мурат Лайпанов, �
выступил Казимир Халисо�
вич. А работу застройщика
дома, генерального дирек�
тора строительной компа�
нии «Арбат» Марата Урусо�
ва он отметил благодар�
ственным письмом.

С теплыми словами по�
здравлений и пожеланий в
адрес новоселов выступили
на торжественном собра�
нии также глава админист�
рации Усть�Джегутинского
муниципального района
Мурат Лайпанов, председа�
тель Общественного сове�
та при МВД по КЧР Ахмат
Байрамуков, заместитель
председателя Совета вете�
ранов МВД по КЧР Мухарби
Булгаров и генеральный
директор строительной
компании «Арбат» Марат
Урусов.

Далее настал черед са�
мой приятной части торже�
ства – церемонии вручения
ключей. А последнее пре�
пятствие к долгожданному
жилью в виде символичес�
кой красной ленты почет�
ные гости праздника устра�
нили вместе с маленькой
девочкой – будущей жи�
тельницей нового дома.

Обладателем трехком�
натной служебной квартиры
в новостройке стал много�
детный отец, начальник уго�
ловного розыска отдела
МВД России по Усть�Дже�
гутинскому району майор
полиции Ахмат Текеев.

� Счастлив, что еще ска�
зать, � делился А. Текеев. –
Раньше мы жили в съемном
жилье в г. Черкесске. При�
ходилось ездить на службу
каждый день. А теперь ра�
бота находится в пяти ми�
нутах от дома, и за съем не
надо платить. У детей по�
явятся свои комнаты. И вся
социальная инфраструкту�
ра � школа, детский сад,
спортзал – в двух шагах.
Лучше и быть не может!
Спасибо за такой замеча�
тельный подарок!

Фатима ГАДЖАЕВА.

ЭХО НЕДЕЛИ
Муратхан МИХАЙЛО�

ВИЧ, депутат Парламен�
та Карачаево�Черкесии:

� Двадцать шестого но�
ября на девяносто первом
году жизни умер великий
кубинский лидер Фидель
Кастро. Вместе с ним ушла
целая эпоха � эпоха отваж�
ных, стойких и самоотвер�
женных людей. Я очень опе�
чалена вестью о смерти ко�
манданте. Для меня, как и
для миллионов людей по
всему миру, Фидель Каст�
ро навсегда останется при�
мером несгибаемой воли и
мужества, стойкости и пре�
данности своему делу. Он
родился в обеспеченной
семье, но жил интересами
простых людей, тружени�
ков, мечтал, чтобы кубинс�
кий народ жил в справед�
ливости, и стал поистине
народным героем. Он пока�
зал всему миру, как нужно
отстаивать свободу и неза�
висимость своей страны.

Я хорошо помню Кариб�
ский кризис, когда США

развернули самую настоя�
щую войну против Кубы,
поддерживая врагов рево�
люции. И казалось бы, та�
кая мощная держава, но
Соединенные Штаты так и
не смогли сломить народ
Острова Свободы. Куба от�
стояла свой суверенитет.
Конечно, не без поддержки
союзников, и в первую оче�
редь Советского Союза.
Наши народы связывает
многолетняя дружба. Фи�
дель Кастро очень любил
нашу страну, и мы будем
помнить его всегда.

Кастро умер, но его
дело будет жить. Я очень
надеюсь, что несмотря на
уход из жизни великого ко�
манданте, наше государ�
ство сохранит дружествен�
ные отношения с Островом
Свободы. И считаю, что
память о Фиделе Кастро

должна быть увековечена в
России.

Марина БРЫКИНА,
глава администрации Ис�
правненского сельского
поселения:

� На днях постоянный
представитель Карачаево�
Черкесии в Москве Мадина
Гогова сообщила, что наша
республика станет участни�
ком государственной про�
граммы «Развитие культуры
и туризма», и в 2017 году в
регионе планируется со�
здание и модернизация де�
сяти учреждений культуры.
Это очень хорошая новость.
Правительство КЧР сегодня
многое делает для развития
культурной сферы, и строи�
тельство новых и реконст�
рукция уже имеющихся уч�
реждений культуры � это,
безусловно, большой шаг в
этом направлении. Особен�

но, если речь идет о сельс�
кой местности.

В нашем сельском посе�
лении три Дома культуры.
И все в весьма плачевном
состоянии. При этом у нас
очень много творческих
коллективов и кружков. Это
и хор казачьей песни, и во�
кально�инструментальный
ансамбль, и различные дет�
ские коллективы, и музы�
кальная школа, художе�
ственная школа. И все они
размещаются в ДК станицы
Исправной, где условий
практически нет, и нет воз�
можности отремонтиро�
вать здание за свой счет.
Мы, конечно, стараемся
сделать все, чтобы оно
окончательно не развали�
лось, но одних наших уси�
лий недостаточно. У нас
проживают около полутора
тысяч детей разного возра�

ста, и благоустроенный со�
временный Дом культуры
нам просто необходим.
Очень много детей занима�
ются в различных кружках,
в том числе играют в теат�
ре. Вместе с преподавате�
лями дети организовывали
театральное представле�
ние, ставили «Золушку»,
это было очень красиво и
зрелищно. Но, к сожале�
нию, сейчас повторить этот
спектакль дети не могут �
попросту негде. В зале ДК
холодно, нет отопления. По
этой причине мы вообще не
можем проводить там ника�
ких мероприятий, в том
числе новогодние. «Елка»
уже десять лет проходит на
улице.

Дом культуры на селе
очень востребован. И я на�
деюсь, что наше сельское
поселение войдет в данную
госпрограмму и будет при�
ведено в порядок хотя бы
одно здание ДК � даже это�
го нам будет достаточно.

Алина ФОМИНА, ме�

неджер по продажам:
� Эксперты Высшей шко�

лы экономики провели ис�
следование и пришли к вы�
воду, что в ближайшие
двадцать лет россияне бу�
дут вынуждены доплачивать
государству за медицинс�
кие услуги. Они считают, что
через два десятка лет коли�
чество трудоспособного
населения сократится, а
число пенсионеров наобо�
рот вырастет, а значит, вы�
растет и потребность пожи�
лых людей в медицинской
помощи. И без дополни�
тельных источников финан�
сирования, медицинские
услуги, говорят эксперты,
станут менее доступными.
Странно то, что эксперты
определили такой большой
срок, ведь уже сегодня мы
вынуждены платить за раз�
личные процедуры и обсле�
дования, самостоятельно
покупать в больницу шпри�
цы, системы для капельниц,
лекарства.

Окончание на 2
й стр.

Коротко по образованию, комитета
Госдумы по науке и науко�
емким технологиям, Союза
директоров ссузов России,
национальной Ассоциации
директоров школ и учите�
лей России, Международ�
ной академии качества и
маркетинга.

Завтра в 14 пунктах про�
ведения ЕГЭ в КЧР учащие�
ся одиннадцатых классов
будут писать итоговое сочи�
нение (изложение), которое
является условием допуска
к государственной итоговой
аттестации. В этом учебном
году Рособрнадзор опреде�
лил следующие направле�
ния тем итогового сочине�
ния: «Разум и чувство»;
«Честь и бесчестие»; «Побе�
да и поражение»; «Опыт и
ошибки»; «Дружба и враж�
да». Начало испытания в
10.00. Продолжительность
выполнения итогового со�
чинения (изложения) со�
ставляет 3 часа 55 минут
(235 минут).

АНТИНАРКОТИЧЕСКАЯ
комиссия при админис�

трации Карачаевского му�
ниципального района на
днях проводила в ауле Ку�
мыше расширенное заседа�
ние с приглашением глав
сельских поселений, ста�
рейшин, актива из числа
родителей, учащихся.
Председательствующим
собрания был глава адми�
нистрации Карачаевского
муниципального района,
председатель антинаркоти�
ческой комиссии Спартак
Кущетеров. Здесь же при�
сутствовали: руководитель
аппарата антинаркотичес�
кой комиссии в КЧР Нико�
лай Павленко, директор не�
коммерческой организации
«Общество без наркотиков»
Виктор Страх, старший по�
мощник прокурора Карача�
евского района Ислам Кала�
беков, и.о. начальника по�
лиции МО МВД «Карачаев�
ский» Науазий Хубиев.

И надо заметить, что
место проведения такого
злободневного и предста�
вительного форума было
выбрано не случайно. Во�
первых, это самый крупный
аул в районе, расположен�
ный в оживленном месте
вдоль федеральной дороги
Черкесск�Домбай, а это
всегда предполагает трево�
гу и ожидание возможной
криминогенной ситуации.
Во�вторых, именно здесь
априори ведется большая
работа по физическому и
нравственному воспитанию
молодежи, разумно органи�
зован досуг, и этот опыт
полезно перенять другим
населенным пунктам. В Ку�
мыше с полной отдачей ра�
ботает борцовский зал под
руководством заслуженно�
го тренера России Сагита
Курджиева, вырастившего
немало известных чемпио�
нов. А скольких ребят он
оторвал от улицы, прививая
им спортивный азарт и на�
правляя их жажду самоут�
верждения в нужное русло!
Рядом со старшим коллегой
работают тренеры Аслан
Токов и Ахмат Батчаев… Не
каждая школа может похва�
стать тем, что ее директор
– мастер спорта по тяжелой
атлетике, а Кумышскую уже
много лет возглавляет вете�

В ОТВЕТЕ
ЗА НЕВИННЫЕ

ДУШИ
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ПОЛУЧЕНИЕ ГАЗЕТЫ ПО АДРЕСУ:

ВНИМАНИЮ
ЧИТАТЕЛЕЙ!

Подпишись 

будь в курсе событий!

ран спорта Хусей Дудов,
яркий приверженец здоро�
вого образа жизни который
тренирует ребят в секции по
армрестлингу. А еще куму�
шане по праву гордятся сво�
ей одноименной футболь�
ной командой, которая уже
серьезно заявила о себе в
республике. Последней по�
беде команды «Кумыш» бо�
лельщики рукоплескали
нынешней осенью на стади�
оне «Саулукъ», когда она
одержала победу в сорев�
нованиях на кубок Карача�
евска в День города.

Нельзя не упомянуть и
танцевальный ансамбль
«Алания» под руководством
талантливого хореографа
Ибрагима Лепшокова, где
занимается около 50 чело�
век. А ветеран труда, сель�
ский библиотекарь Халимат
Хасанова, которая на протя�
жении полувека проводит
подвижническую работу по
привлечению читателей в
библиотеку! Не счесть всех
квестов, флешмобов, семи�
наров, классных часов на
антинаркотическую тему,
проводимых в Кумышской
школе. Неплохим получил�
ся и видеофильм «Мы � за
здоровый образ жизни»,
который был представлен
юными кумышанами на рай�
онном фестивале агидбри�
гад. Своей работой ребята
хотели показать, почему
подросток в переломный
момент жизни «выпадает»
из семьи, полностью отклю�
чаясь от домашней жизни,
и родителям предпочитает
случайных друзей, вместо
уюта дома � улицу и подво�
ротни… Обо всем этом рас�
сказали в своих выступле�
ниях заместитель главы ад�
министрации Кумышского
СП Р. Акбаева и педагог�
организатор МКОУ «СОШ а.
Кумыш» М. Лепшокова.

…Но вот начинается де�
монстрация документально�
го фильма о жизни наркома�
нов, дошедших до самого
края пропасти, за которой �
бездна: мучительные боли
стонущих на больничной
койке людей, потерявших
человеческий облик, ампу�
тированные конечности,
разлагающиеся кожные по�
кровы, с ужасными язвами…

Окончание на 2
й стр.

В МИРЕ
Избранный президент США Дональд Трамп пообещал,

что не станет свергать режимы в других странах. Соответ�
ствующее заявление он сделал во время выступления в
городе Цинциннати, штат Огайо.

В РОССИИ
Россия в полном объеме оплатила взнос в Совет Евро�

пы за 2017 год, включая часть, предназначенную за работу
в Парламентской ассамблее (ПАСЕ).

Премьер�министр Дмитрий Медведев ждет от прави�
тельства ответственного подхода к реализации задач По�
слания главы государства Федеральному Собранию.

Семья избранного президента США Дональда Трампа
на 10 лет продлила регистрацию своих брендов в России.

«Черные ящики» необходимо устанавливать не только
на самолеты, но и на другие виды транспорта, включая
автомобильный и железнодорожный. Об этом заявил по�
мощник президента Игорь Левитин

В РЕСПУБЛИКЕ
Руководством МВД по Карачаево�Черкесской Респуб�

лике проведена проверка готовности сил и средств свод�
ных отрядов территориальных органов на районном уров�
не, кроме того оперативно�профилактические мероприя�
тия были проведены на территории г. Черкесска. В ходе
проверки были отработаны элементы оперативного взаи�
модействия подразделений. Личный состав продемонст�
рировал хороший уровень подготовки.

Факты и события
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Окончание.
Начало на 1
й стр.
О том, чтобы бесплатно

сдать анализы, вообще речь
не идет: чтобы не ждать
несколько недель поступле�
ния реактивов, люди идут в
частные лаборатории.

В минздраве с прове�
денным исследованием не
соглашаются и заверяют,
что деньги будут. А я думаю,
что минздраву нужно на�
браться смелости и честно
признаться в том, что бес�
платной медицины давно
уже нет.

Валентина Федорова,
пенсионерка:

� Наступил декабрь, а
вместе с ним началось тра�
диционное праздничное
повышение цен. Дорожает
все, и в первую очередь
продукты питания. Еще пару
недель назад пачка обычно�

ЭХО НЕДЕЛИ

В ОТВЕТЕ
ЗА НЕВИННЫЕ

ДУШИ

Окончание.
Начало на 1
й стр.
И крупным планом � гла�

за в черных впадинах, без�
молвно молящие и крича�
щие о спасении. Но спасе�
ния уже нет, и никто не в
силах облегчить участь этих
несчастных. Они сами выб�
рали себе этот путь, впер�
вые выкурив губительную
дозу марихуаны или попро�
бовав «крокодила» � так на�
зывают коварнейший пре�
парат дезоморфин, кото�
рый в 15 раз токсичнее ге�
роина и отличается сравни�
тельной легкостью в приго�
товлении… Голос за кадром
комментирует деструктив�

ные свойства наркотиков на
фоне кинокадров из нарко�
логических диспансеров и
клиник.

В зале стоит гробовая
тишина, и я уверена, что для
многих находившихся в зале
умудренных опытом людей
все увиденное на экране
было внове. Да, мы прово�
дим в школах немало анти�
наркотических мероп�
риятий с использованием
самых страшных видеоро�
ликов. Но в этот день была
другая аудитория, и она
разделяла боль родителей,
чьи дети стали рабами нар�
котической зависимости. И
этот контингент, как никакой
другой, должен и обязан
повлиять на ситуацию в
борьбе с наркоманией. Как,
например, имам Кумышс�
кой мечети О. Эбеккуев, вы�
ступивший на совещании, в
чьих словах прозвучала оза�
боченность о генофонде
нации, который губят нар�
котики, и призыв к тому, что
в этой борьбе не должно
быть равнодушных. Досто�
почтенный имам, пользую�
щийся большим авторите�
том в ауле, в своих пятнич�
ных проповедях в мечети,
обращенных к прихожанам,
всегда касается этой темы
и силой своего убеждения,
подкрепленного сурами
священного Корана, спас не
одну заблудшую душу.

В выступлении консуль�
танта Управления образо�
вания администрации Кара�
чаевского муниципального
района З. Хапаевой прозву�
чала рекомендация родите�
лям: необходимо больше
внимания уделять детям и
самим быть грамотными в
вопросах профилактики
наркомании, чтобы вовремя
заметить опасность и пре�
дотвратить ее. Нельзя рав�
нодушно наблюдать за тем,
как соседский ребенок втя�

гивается в пучину наркоти�
ков, что уже заметно по его
неадекватному поведению,
� считая, что твоей семьи
это не коснется. Одним из
направлений работы по
раннему выявлению неме�
дицинского потребления
несовершеннолетними нар�
котических средств являет�
ся вегетативно�резонанс�
ное тестирование школьни�
ков. Этими вопросами упол�
номочено заниматься уп�
равление образования, и от
родителей требуются под�
держка и понимание, а не
наоборот, когда они почему�
то протестуют против тес�
тирования, ведь это делает�

ся в интересах их детей.
Никого не оставило рав�

нодушным выступление пси�
хиатра�нарколога Карачаев�
ской центральной городской
и районной больницы С.
Шидаковой, через руки ко�
торой за ее многолетнюю
практику прошло немало
наркоманов. Как отметила
Сусанна Муссаевна, в насто�
ящее время в районе и го�
родском округе стоит на уче�
те 200 человек, употребля�
ющих наркотики. И если лет
20 назад в Карачаевске их
было несколько человек, а в
сельской местности ни од�
ного, сегодня эта цифра
должна звучать набатом и
тревожить каждого из нас,
потому что чужой беды не
должно быть. Такие нарко�
тические вещества, как «эк�
стази», «Лирика», «кроко�
дил», лишают общество про�
должателей рода, и сколько
их, уже обреченных на ос�
копление, ходят среди нас,
как тени, как вызов тем, кто
не остановил, не вразумил,
не оказался рядом, когда
они вступали на путь дегра�
дации и выпадения из со�
циума. А многочисленные
аварии со смертельным ис�
ходом, а неожиданная оста�
новка сердца и смерть со�
всем молодых людей?! Это
результат того, что родите�
ли не уделяют должного
внимания детям, а те, в
свою очередь, не откровен�
ны, и в итоге взрослые со�
всем не знают своих детей�
подростков � с кем они, о
чем думают, чем интересу�
ются.

Наркоман � это не про�
сто больной человек, уже
непригодный ни для рабо�
ты, ни для семейной жизни,
он представляет большую
опасность для окружающих.
Уже давно нет и в помине
тех тихих, безобидных «нар�
кош», которые втихомолку

«тащатся» где�то в «нехоро�
шей» квартире от кайфа,
впав в забытье и беспамят�
ство. О тех временах оста�
лись только старые анекдо�
ты, где высмеивались их за�
торможенность и пофи�
гизм. Сегодня наркотики
совершенно другие, и в ос�
новной своей массе они вы�
зывают агрессию и жесто�
кость. О скольких чудовищ�
ных преступлениях, совер�
шенных под воздействием
«Лирики», мы уже наслыша�
ны…

Как сказал в своем выс�
туплении и.о. начальника
МО МВД «Карачаевский» Н.
Хубиев: «За 20 лет работы в
органах внутренних дел я
видел немало кровавых
преступлений. Но то, что
произошло в прошлом году
в Карачаевске, заставило
содрогнуться самых опыт�
ных оперативных работни�
ков. Когда мы выехали на
место совершения убий�
ства, увидели обезобра�
женный труп, у которого
были откушены пальцы рук
и уши. Это в какого зверя
превратился убийца�нарко�
ман в своих больных, бре�
довых фантазиях?!»

Руководитель аппарата
антинаркотической комис�
сии в КЧР Н. Павленко под�
черкнул, что Глава респуб�
лики и Правительство КЧР
делают все для того, чтобы
проблема наркомании у нас
стояла не так остро за счет
постоянного контроля над
работой по ее профилакти�
ке. В Карачаевском районе
отмечается улучшение си�
туации, и тем не менее не�
обходимо больше внимания
уделять популяризации
здорового образа жизни,
организации досуга моло�
дежи.

В продолжение этой
мысли руководитель неком�
мерческой организации
«Общество без наркотиков»
В. Страх сравнил проблему
наркомании с войной и ге�
ноцидом нации, а также
подчеркнул, что эта беда
может коснуться каждой
семьи, если не проявлять
бдительность. Виктор Алек�
сеевич рассказал о реаби�
литационном центре, кото�
рым руководит. Здесь очень
многие молодые люди
осознанно проходят реаби�
литацию и ресоциализа�
цию. За время существова�
ния центра реабилитацию
прошли около 7000 чело�
век, которым удалось по�
кончить с пагубным при�
страстием.

Всем присутствующим
были розданы буклеты
«Начни жизнь с чистого ли�
ста», в которых рассказыва�
ется о центре «Общество
без наркотиков», а также
даны несколько телефонов
доверия. И хотелось бы на�
деяться, что из рук в руки
эти буклеты попадут к тем,
кому они сегодня необходи�
мы как путеводитель из
мрака к свету, из мира кош�
маров в живую жизнь…

 Людмила ОСАДЧАЯ.

29 ноября, во Всемирный день благотво�
рительности, председатель Совета Федера�
ции РФ Валентина Матвиенко призвала
сенаторов присоединиться к инициативе
«Щедрый вторник». Это международное
благотворительное движение, главная цель
которого � помочь нуждающимся во внима�
нии, поддержке и содействии и привлечь
как можно больше людей к участию в бла�
готворительных акциях.

«Давайте каждый из нас после заседа�
ния сделает доброе дело. Кому�то, кто нуж�
дается, перечислим средства на лечение.
Конечно, у нас каждый день должен быть
щедрым, но такая общая акция объединяет
людей», � обратилась спикер к сенаторам
после очередного заседания верхней пала�
ты российского Парламента.

В этом году к акции, которая впервые
прошла в 2012 году, присоединилось около
70 стран, в том числе Российская Федера�
ция и ее регионы.

Отозвавшись на призыв председателя
Совета Федерации, сенатор от Карачаево�
Черкесии Ахмат Салпагаров поручил ока�
зать содействие в осуществлении мечты
одного из жителей республики, одаренного
певческим талантом, но не имеющего воз�
можности в полной мере заявить о себе на
региональной эстраде.

Речь идет о двадцатилетнем жителе аула
Сары�Тюза Карачаевского района КЧР Му�
рате Биджиеве. Молодой человек – инва�

БРЕМЯ РАСХОДОВ – НА ЖИЛЬЦАХ
«Если на придомовой территории многоквартирно


го дома растет дерево, которое надо снести, куда сле

дует обращаться?» 
 интересуется наш читатель С. из
г. Черкесска. На вопрос читателя ответили в Управле�
нии имуществом и коммунальным комплексом города
Черкесска:

� По всем вопросам, касающимся содержания придомо�
вой территории, в которую также входят снос и обрезка
деревьев, рекомендуется провести собрание жителей (соб�
ственников помещений) дома с составлением протокола и
определением работ, необходимых для благоустройства
придомовой территории и МКД, и обратиться в управляю�
щую компанию. В свою очередь, необходимо заключить
договор с МУП «Зеленстрой» или иной другой организаци�
ей, имеющей на то право.

В соответствии со ст. 36 ЖК РФ дом с элементами бла�
гоустройства входит в перечень имущества, являющегося
общим долевым имуществом собственников помещений в
многоквартирном доме. Ст. 39 ЖК РФ указывает на то, что
собственники помещений в многоквартирном доме несут
бремя расходов на содержание общего имущества само�
стоятельно.

КОГДА В КВАРТИРЕ ХОЛОДНО
«С начала отопительного сезона температура воз


духа в моей квартире меньше 18 градусов. Могу ли я
обратиться в ЖЭУ, чтобы они произвели перерасчет?»
� спрашивает наш читатель Р. из г. Карачаевска.

Вот что ответили в Управлении федеральной служ�
бы по надзору в сфере защиты прав потребителей и
благополучия человека по КЧР (Роспотребнадзор):

� Да, можете. С претензией по поводу теплоснабжения
потребитель может обратиться к управляющей компании
или организации, непосредственно предоставляющей ус�
луги по отоплению. Ссылаться он при этом может на Пра�
вила предоставления коммунальных услуг гражданам (утв.
Постановлением Правительства РФ от 23.05.2006 № 307) и
на п. 15 приложения № 1 к этим Правилам.

В претензии можно потребовать: составить акт о низкой
температуре, восстановить надлежащее теплоснабжение,
произвести перерасчет оплаты.

В случае отказа в удовлетворении каких�либо из этих
требований потребитель может обратиться в суд.

До суда можно предварительно направить жалобу в Тер�
риториальное управление Роспотребнадзора с просьбой о
проведении внеплановой проверки в отношении поставщи�
ка услуги по теплоснабжению с проведением необходимых
замеров и выдачей их результатов для предъявления в суд.

Подготовила Полина СЕМЕНЧЕНКО.

А КТИВИСТЫ регио�
нального отделения

Общероссийского народ�
ного фронта в Карачаево�
Черкесии провели рейд
по проблемным участкам
автомобильных дорог
республики. Мониторинг
проводился в Хабезском
и Адыге�Хабльском рай�
онах. Было проанализи�
ровано состояние дорог
республиканского и фе�
дерального значения, на�
личие на них предупреж�
дающих знаков и предус�
мотренного освещения в
ночное время суток.

НАРЕКАНИЕ обществен�
ников вызвало состояние
объездных дорог, в связи с
ремонтом автомобильного
моста через реку Малый

ДОРОГИ НЕ РЕМОНТИРУЮТСЯ
Зеленчук между поселком
Бавуко и аулом Псаучье�
Дахе и прекращением дви�
жения на данном участке ав�
тодороги Черкесск – Ис�
правная – Сторожевая. С
начала ремонта моста жи�
телями Хабезского и Зелен�
чукского районов использу�
ются два объездных на�
правления: Адиль�Халк –
Псаучье�Дахе – Бесленей и
Адыге�Хабль – Кызыл�Тогай
– Бесленей.

В конце сентября акти�
висты Народного фронта
ознакомились с состоянием
данных участков дорог и
выявили, что на них отсут�
ствуют нормативные техни�
ческие средства организа�
ции дорожного движения:
дорожная разметка, знаки и
иные средства визуального
ориентирования водителей.
Активисты ОНФ подчеркну�

ли, что все это вкупе с пло�
хим состоянием дорожного
покрытия создает аварий�
ные ситуации, что вызыва�
ет жалобы со стороны жи�
телей республики. В связи
с этим Управлению ГИБДД
МВД по Карачаево�Черке�
сии и Республиканскому
управлению автомобильных
дорог было предложено
привести данные участки в
нормативное состояние и
обеспечить безопасность
дорожного движения.

Однако повторный рейд
Народного фронта выявил
неустраненные нарушения
и плохое состояние объез�
дных дорог. В ходе монито�
ринга общественники кон�
статировали, что на участке
Адиль�Халк – Псаучье�Дахе,
а также между аулами Кы�
зыл�Тогай и Бесленей раз�
метка нанесена частично,

отсутствуют предупрежда�
ющие знаки об опасных уча�
стках, а также поворотах,
угол которых местами дос�
тигает 90 градусов. Вместе
с тем асфальтовое покры�
тие разрушено во многих
местах, выбоины и ямы со�
здают аварийность для про�
езжающих автомобилей. На
участке Адиль�Халк – Псау�
чье�Дахе ширина проезжей
части достигает менее 4 м
50 см, несмотря на то, что
эта дорога относится к чет�
вертой категории и норма�
тивная ширина ее проезжей
части должна составлять
6 м.

В ходе мониторинга ис�
кусственного освещения
дорог, предусмотренного в
ночное время суток, было
выявлено, что на участке
федеральной трассы Чер�
кесск – Невинномысск в

районе моста через ручей
Смертная Балка устройства
искусственного электроос�
вещения не включены. По
результатам мониторинга
региональное отделение
Общероссийского народ�
ного фронта направило
письма в прокуратуру рес�
публики.

«Из�за ремонта моста
через Бавуко прекращено
движение транспорта на
этом участке, однако ни на
одной из объездных дорог
нет направляющих знаков.
Вызывает вопросы и состо�
яние самих объездных до�
рог, которые при планиро�
вании ремонта моста долж�
ны были привести в норма�
тивное состояние. Все эти
вопросы остаются на конт�
роле Народного фронта», –
отметил член региональной
ревизионной комиссии
ОНФ Владимир Гурьев.

З. БЕМУРЗОВ,
координатор

по работе со СМИ
РИК ОНФ в КЧР.

Народный
фронт

ПОДАРОК В «ЩЕДРЫЙ ВТОРНИК»
лид второй группы. Ограниченные возмож�
ности здоровья не мешают ему заниматься
любимым делом – петь. Мурат увлекается
разножанровой музыкой, исполняет как
хиты современной эстрады на русском язы�
ке, так и старинные песни на карачаевском
языке. Он уже не раз выступал на меропри�
ятиях муниципального уровня и имеет сво�
их поклонников. Публика всегда доброже�
лательно принимает парня и надеется на
то, что будет чаще слышать песни в его ис�
полнении. Это станет возможным, если сбу�
дется мечта молодого певца � он грезит о
записи своего первого альбома.

На приеме граждан, который сенатор от
КЧР Ахмат Салпагаров провел на минувшей
неделе, Мурат Биджиев обращался к нему
с просьбой о помощи. Ахмат Анзорович
обещал оказать всемерное содействие. И
вот на днях по поручению сенатора его по�
мощник Ильяс Хачиров передал необходи�
мую для записи диска сумму руководителю
местного исполкома Карачаевского район�
ного отделения партии «Единая Россия» Та�
мерлану Байчорову, который передал Му�
рату конверт с нужной суммой.

Всемирный день благотворительности в
России ознаменовался проведением ярма�
рок, концертов и других акций.

Людмила ОСАДЧАЯ.
На снимке: Мурат БИДЖИЕВ и руково


дитель отделения «Единая Россия» Кара

чаевского района Тамерлан БАЙЧОРОВ.

го сливочного масла стоила
69 рублей за 250 граммов,
сегодня на ценнике � 89
рублей. И так со всеми про�
дуктами � молочными, кру�
пами, овощами и фруктами,
про мясо и рыбу я вообще
молчу. А впереди нас еще
ждет и подорожание тари�
фов на коммунальные услу�
ги. При этом зарплаты, пен�
сии и пособия остаются на
прежнем уровне. Как быть
тем, кто получает семь�во�
семь тысяч в месяц, из них
две тысячи отдает за ком�
муналку? Как долго можно
прожить на пять тысяч? Са�
мое обидное, что при всем
этом «говорящие головы» в
телевизоре рассказывают о
снижении инфляции и рос�
те доходов граждан.

Подготовила
Мария КЛОКОВА.

Анзор начал свою карь�
еру в чрезвычайном ведом�
стве в сентябре 2003 года,
в 2009 году окончил Воро�
нежский институт государ�
ственной противопожарной
службы МЧС России. На�
чальником караула был на�
значен в 2012 году.

В обязанности началь�
ника караула входит приня�
тие решений при руковод�
стве тушением пожаров и
спасении людей. За время
службы он неоднократно
возглавлял тушение загора�
ний различной степени
сложности, участвовал в
ликвидации последствий
дорожно�транспортных
происшествий. Анзор явля�
ется наставником молодых
сотрудников и капитаном
команды, которая пред�
ставляет республику на всех
ведомственных соревнова�
ниях. В 2012 году сборная
огнеборцев из Карачаево�
Черкесии вернулась со Все�
российских соревнований
среди пожарных расчетов,
эксплуатирующих технику
для тушения пожаров в вы�
сотных зданиях, с заслужен�
ным третьим местом. В пос�
ледующие годы команда не
раз становилась лидером

В прокуратуре КЧРСпрашивали � отвечаем

ЗАВЫШАЛИ ЦЕНЫ
НА ЛЕКАРСТВА

Органами прокуратуры республики проведена
проверка исполнения законодательства, регламен�
тирующего порядок обращения лекарственных
средств. Прокуроры Зеленчукского, Малокарачаев�
ского и Урупского районов, Хабезский межрайонный
прокурор выявили факты нарушения порядка приме�
нения предельных розничных надбавок к ценам на
лекарственные средства. В отношении субъектов
предпринимательской деятельности, допустивших
нарушения законодательства о ценообразовании на
лекарственные препараты, возбуждено 7 админист�
ративных производств по ч. 1 ст. 14.6 КоАП РФ (на�
рушение порядка ценообразования), которые на�
правлены для рассмотрения в Главное управление
КЧР по тарифам и ценам.

Проверкой установлено, что имеют место случаи от�
сутствия в аптечных учреждениях отдельных лекарствен�
ных препаратов, наличие которых в соответствии с требо�
ваниями федерального законодательства необходимо.

Согласно требованиям ч. 6 ст. 55 Федерального закона
«Об обращении лекарственных средств» аптечные орга�
низации и индивидуальные предприниматели, имеющие
лицензию на фармацевтическую деятельность, обязаны
обеспечивать утвержденный Правительством Российской
Федерации и формируемый в установленном им порядке
минимальный ассортимент лекарственных препаратов,
необходимых для оказания медицинской помощи.

Факты отсутствия в аптечных учреждениях лекарств,
входящих в минимальный ассортимент лекарственных
средств, выявлены Усть�Джегутинской межрайонной про�
куратурой, прокуратурами городов Черкесска и Карачаев�
ска. В отношении юридических лиц и индивидуальных
предпринимателей возбуждено 13 дел об административ�
ных правонарушениях, предусмотренных ч. 1 ст. 14.4.2
КоАП РФ (нарушение законодательства об обращении
лекарственных средств), которые направлены для рассмот�
рения в Управление Росздравнадзора по КЧР.

Кроме того, прокуратурой города Черкесска в 5 аптеч�
ных учреждениях установлены нарушения правил хране�
ния лекарственных средств. По данным фактам возбужде�
но 5 дел об административных правонарушениях, предус�
мотренных ч. 1 ст. 14.43 КоАП РФ (нарушение изготовите�
лем, исполнителем, продавцом требований технических
регламентов). Административные материалы направлены
в Управление Росздравнадзора по КЧР.

В целях устранения выявленных в ходе проверки нару�
шений закона горраймежпрокурорами руководителям ап�
течных учреждений внесено 13 представлений.

Принятые в ходе проверки акты прокурорского реаги�

рования находятся на рассмотрении, вопросы фактичес�
кого устранения выявленных нарушений законов контро�
лируются органами прокуратуры республики.

К ОТВЕТСТВЕННОСТИ
ПРИВЛЕЧЕНО

ДОЛЖНОСТНОЕ ЛИЦО
Органами прокуратуры республики в ходе прове�

денных проверок соблюдения антикоррупционного за�
конодательства в текущем году выявлено 463 нару�
шения при организации и осуществлении государ�
ственных и муниципальных закупок.

По итогам проверок с целью устранения нарушений
закона прокурорами внесено 82 представления, по резуль�
татам рассмотрения которых к дисциплинарной ответ�
ственности привлечено 78 должностных лиц, принесено
26 протестов на противоречащие закону правовые акты в
данной сфере, которые рассмотрены и удовлетворены. По
постановлениям прокуроров к административной ответ�
ственности в виде штрафов привлечено 26 должностных
лиц.

По постановлению заместителя прокурора республики
Управлением Федеральной антимонопольной службы по
КЧР к административной ответственности по ч. 4.2 ст. 7.30
КоАП РФ (утверждение документации об аукционе с нару�
шением требований, предусмотренных законодательством
Российской Федерации о контрактной системе в сфере
закупок) в виде наложения административного штрафа
было привлечено должностное лицо Министерства сельс�
кого хозяйства Карачаево�Черкесской Республики.

Основанием для возбуждения административного про�
изводства послужили нарушения законодательства о кон�
трактной системе при осуществлении государственных
закупок. Так, в утвержденной аукционной документации на
право заключения государственного контракта на оказа�
ние услуг по защите сельскохозяйственных растений от
градобития отсутствовали дата и время окончания срока
подачи заявки на участие в аукционе, дата окончания сро�
ка рассмотрения заявок, дата проведения аукциона, дата
начала и окончания срока предоставления участникам аук�
циона разъяснений положений документации аукциона. В
проекте контракта не был установлен размер штрафа за
ненадлежащее исполнение сторонами обязательств, пре�
дусмотренных контрактом.

Требования прокурора о привлечении должностного
лица к установленной законом административной ответ�
ственности были признаны антимонопольным органом
обоснованными.

Учитывая, что государственные и муниципальные за�
купки составляют значительную часть бюджетных расхо�
дов государства, органами прокуратуры республики осу�
ществляется систематический надзор за соблюдением за�
конодательства о контрактной системе проведения заку�
пок.

НОВОСТИ ИЗБИРКОМА
СОСТОЯЛОСЬ заседание Избирательной комиссии КЧР,

на котором решен ряд организационных вопросов. Так,
членом Территориальной избирательной комиссии по
Адыге�Хабльскому району с правом решающего голоса на�
значили Лорену Агирову, выдвинутую Карачаево�Черкес�
ским региональным отделением общероссийской партии
«Народная партия «За женщин России».

По личному заявлению освобождены от должности
председателя Территориальной избирательной комиссии
по Усть�Джегутинскому району С.�Х .Салпагаров и Терри�
ториальной избирательной комиссии по г. Карачаевску � А.
Семенов. Исполнение обязанностей председателя Терри�
ториальной избирательной комиссии по Усть�Джегутинс�
кому району возложено на Рустама Гербекова, председа�
теля Территориальной избирательной комиссии по г. Ка�
рачаевску � на Супият Салпагарову на срок до назначения
председателей данных комиссий.

* * *
В рамках работы ежегодной Международной научно�

практической конференции «Роль молодежи в формиро�
вании гражданского общества», посвященной Дню Консти�
туции Российской Федерации, 16 декабря 2016 года со�
вместно с Карачаево�Черкесским филиалом НОУ ВПО
«Московский финансово�промышленный университет «Си�
нергия» пройдут интеллектуально�деловая игра «Брейн�
ринг» со студентами высших учебных заведений КЧР по
теме «Знаешь ли ты свои права?» и «круглый стол» на тему:
«Выборы: Вчера. Сегодня. Завтра».

По информации Избиркома КЧР.

ЛУЧШИЙ
НАЧАЛЬНИК КАРАУЛА
В Карачаево�Черкесской Республике в рамках VIII

Всероссийского фестиваля «Созвездие мужества»
определен победитель регионального этапа смотра�
конкурса на звание «Лучший начальник караула». Им
стал Анзор Эбзеев � начальник караула пожарно�спа�
сательной части №1 г. Черкесска. Стоит отметить, что
хороший результат пожарный показал и в Северо�
Кавказском региональном центре МЧС России, став
одним из лучших в округе.

региональных соревнова�
ний.

Сам Анзор отмечает, что
такой успех � не случай�
ность, а результат хорошей
и системной работы по под�
готовке всех участников ко�
манды.

� Повезло нам с руково�
дителем. Начальник карау�
ла Анзор Эбзеев очень гра�
мотный и высокопрофесси�
ональный руководитель.
Именно его мудрое настав�
ничество, на мой взгляд,
приводит нас к победам на
профессиональных конкур�
сах и соревнованиях. Я
очень многому научился у
него, за что ему благодарен.
Он заслуживает звания луч�
шего начальника караула, �
рассказывает командир от�
деления пожарно�спаса�
тельной части № 1 города
Черкесска Владимир Сен�
ченко.

Успехи Анзора не оста�
ются незамеченными руко�
водством ведомства: на�
чальник караула награжден
памятной медалью МЧС
России «Маршал Василий
Чуйков», медалью МЧС Рос�
сии «XXV лет МЧС России».

Пресс�служба ГУ МЧС
России по КЧР.
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ПЯТЬДЕСЯТ лет. Для ны�
нешних учащихся ДХШ это
длинный трудно представи�
мый временной отрезок. А
вот заслуженному учителю
КЧР Марии Алексеевне
Гречкиной ничего представ�
лять не надо. Пятьдесят лет
школы – это пятьдесят лет
ее жизни. Вместе со своим
мужем Александром Михай�
ловичем, который был на�
значен директором только
что созданной ДХШ, она
пришла работать в эту шко�
лу в сентябре 1966�го. И
трудится в ней до сих пор. А
потому именно Мария Алек�
сеевна во всех подробнос�
тях помнит все этапы ста�
новления «художки» г. Чер�
кесска. Помнит, как сначала
школа, в которую пришли
учиться 14 детей, размеща�
лась «на птичьих правах» в
частном доме на улице Ле�
нина. Как потом месяца че�
рез полтора переехала в
помещение, принадлежав�
шее спортивной школе, а
затем «прописалась» в зда�
нии бывшей Сберкассы на
улице Первомайской (сей�
час тут располагается кафе
«Даханаго»). В нескольких
классах, отделенных дере�
вянной перегородкой, зани�
мались одновременно до 80
учащихся. Чтобы создать в
школе хоть мало�мальские
условия для занятий юных
художников, сюда провели
воду, заменили дровяную
печку на газовую горелку. О
каких�либо наглядных посо�

Юбилей

ПОРЯДКА ста пятидесяти мальчишек и девчонок
этой осенью изъявили желание пойти учиться в

первый класс Детской художественной школы г. Чер�
кесска. Конкурс составил два человека на место. Вот
такой большой популярностью нынче пользуется ДХШ
республиканского центра, которая 9 декабря будет
торжественно отмечать во Дворце культуры г. Черкес�
ска свой полувековой юбилей.

биях, гипсовых слепках,
образцах приходилось
только мечтать. Натюрмор�
тный фонд накапливался из
предметов, которые дети
приносили из дома или на�
ходили на развалинах ста�
рых хатенок – их валили для
того, чтобы построить но�
вые многоэтажные дома –
семидесятые годы были
временем бурной застрой�
ки столицы КЧАО….

Кажется, как это было
недавно! Но в том, что это
было все�таки давно, Мария
Алексеевна убеждается
каждый раз, когда бывшие
ее ученики приводят учить�
ся в школу уже своих вну�
ков. И вот ведь что удиви�
тельно � несмотря на воз�
раст, Мария Алексеевна
прекрасно ладит с детьми,
ее ученики постоянно по�
беждают на различных кон�
курсах и олимпиадах. Она �
автор учебных программ по
рисунку, живописи, компо�
зиции, внедренных в рабо�
ту ДХШ КЧР, одна из первых
в школе стала работать по
системе «Мастер – класс».
А еще Гречкина � одна из
самых сильных акварелис�
тов республики, владеющая
различными приемами ра�
боты в этой технике!

Большую роль в станов�
лении школы в 60�70 годы
сыграли Петр Иванович Бо�
бырев, Тимур Энверович
Джанибеков, Мухадин Аб�
дул�Керимович Карданов...

Тесно связана с юбиля�
ром судьба и другого педа�
гога этой школы – заслу�
женного учителя КЧР Игоря
Дмитриевича Кияницы. Его
назначили директором ДХШ
г. Черкесска в 1970�м. И до
сих пор он верен этой шко�
ле и, несмотря на преклон�

ные годы, каждый день спе�
шит на занятия с детьми,
чтобы поделиться с ними
секретами мастерства ху�
дожника. Трудно сосчитать,
скольким мальчишкам и
девчонкам он привил лю�
бовь к изобразительному
искусству, скольким дал пу�
тевку в жизнь, связанную с
творчеством. Кстати, заву�
чем ДХШ сегодня работает

выпускница Игоря Дмитри�
евича Прасковья Маркова.

Собственно говоря,
большинство педагогов,
которые трудятся сегодня в
«художке», � выпускники
этой же школы: Наталья
Мурашова, Галина Полещук,
Лариса Колесникова… Не
потому ли здесь царит
очень теплая, я бы даже
сказала семейная, атмос�
фера? А еще это по�насто�
ящему творческая атмос�
фера. Потому что каждый
педагог ДХШ � это яркая
творческая личность, кото�
рая привносит в школу что�
то свое.

Например, Наталья Му�
рашова, пришедшая рабо�
тать в школу в 1984 году
после окончания художе�
ственно�графического фа�
культета КЧГПИ, кроме тра�
диционных техник в пред�
мет «композиция» ввела
новые – аппликацию, батик,
которые в то время начина�
ли развиваться в стране, и
создала авторские про�
граммы. Сегодня Наталья
Андреевна – член Союза
художников РФ, заслужен�
ный учитель КЧР.

Член Союза художников
РФ Елена Кордюкова, рабо�
тающая в ДХШ с 1996 года,
одной из первых в школе
начала разрабатывать учеб�
ные программы по предме�
там прикладного искусства
для предпрофессиональ�
ных программ. Гобелен, ба�
тик, керамика, роспись по
фарфору, графика и живо�
пись – различные техники и
приемы, в которых Елена
Федоровна раскрывает
свои возможности. Ее про�
изведения экспонируются
не только на групповых вы�
ставках и творческих шко�

лах, но и на персональных
выставках. В октябре 2011
года Елена Федоровна была
удостоена звания «Заслу�
женный художник КЧР».

Галина Полещук, отучив�
шись на отделении ДПИ Ка�
рачаево�Черкесского кол�
леджа культуры и искусств
им. А. А. Даурова и в Кара�
чаево�Черкесском государ�
ственном университете им.
У. Д. Алиева, вернулась в
родную ДХШ, где теперь за�
ведует выставочной рабо�
той школы, преподает ком�
позицию в подготовитель�
ном классе. Любит резьбу
по дереву, графические тех�
ники…

Ирина Звагольская, вы�

пускница отделения
ДПИ Карачаево�Чер�
кесского государ�
ственного колледжа
культуры и искусств
им. А. А. Даурова и
Ставропольского го�
сударственного уни�
верситета, ведет в
школе скульптуру и
предмет по выбору в
старших классах. И
тоже активно работа�
ет творчески, причем
«диапазон» интере�
сов ее очень широк –
от графических порт�
ретов до батиков и
керамики.

Лариса Колесни�
кова также вернулась

в родную школу, получив
высшее образование на ху�
дожественно�графическом
факультете Кубанского го�
сударственного универси�
тета. Она первой перешла в
ДХШ на предпрофессио�
нальные программы в обла�
сти изобразительного ис�
кусства «Живопись» и «Де�
к о р а т и в н о � п р и к л а д н о е
творчество»…

Каждый из педагогов
«художки» достоин отдель�
ной статьи. И в том, что этот
творческий дружный кол�
лектив состоялся, несом�
ненно, немалая заслуга ны�
нешнего директора Юрия
Карасова � человека тоже
очень творческого, доста�
точно сказать, что он пер�
вым в республике начал
работать в различных тех�
никах офорта, акварели...

Школу Юрий Баубекович
возглавил в 1990 году. Это
было трудное для страны
перестроечное время. В те
годы в России закрылось
немало детских художе�
ственных школ. А ДХШ в
Черкесске выстояла.

Да, ей пришлось нелег�
ко, она не раз меняла свою
«прописку» (размещалась и
в жилом доме, и в здании
детского сада, и в произ�
водственном помещении
завода холодильного маши�
ностроения), пока наконец
не обосновалась в 2006�м
на первом этаже Дворца
детского творчества. Благо�
даря помощи мэрии здесь
был проведен капитальный
ремонт, и сегодня дети за�
нимаются в светлых, теплых
классах, где, как говорят
педагоги, имеется все не�
обходимое для полноцен�
ного учебного процесса.
Правда, это не значит, что

коллектив не мечтает о луч�
шем.

� Нам бы хотелось иметь
свой выставочный зал, ак�
товый зал, где можно было
бы проводить торжествен�
ные мероприятия, встречи
с творческими людьми, �
делится Юрий Карасов. �
Очень нужны современные
мастерские, ведь, к приме�
ру, та же работа с керами�
кой предполагает наличие
печи, вытяжки и т. д. А еще
нам нужен компьютерный
класс. Жизнь меняется, и,
чтобы мы шли в ногу со вре�
менем, должна меняться
база школы...

Но это, как говорится,
пожелания на будущее. С
годами же школа обрела не
только надежные стены, она
вступила в новый этап твор�
ческого развития и за ко�
роткий срок стала одной из

лучших и авторитетных не
только в республике, но и в
регионе.

� Мы гордимся тем, �
говорит завуч школы Прас�
ковья Маркова, � что, не�
смотря ни на какие ново�
модные веяния, смогли со�
хранить систему реалисти�
ческой, классической шко�
лы, которой верны до сих
пор. Нет, нам не чужды но�
вации. Мы всегда привет�
ствуем и поддерживаем
интересные начинания. Но
детям нужен надежный ба�
зис, который однозначно
дает только классическая
школа. Нашими педагогами
составлены программы по
рисунку, живописи, компо�
зиции, скульптуре. Наша
школа становится базовой
для ДХШ республики...

При таком положении
дел не удивительно, что
сегодня просто трудно со�
считать, в скольких конкур�
сах и выставках успешно
участвовали учащиеся шко�
лы, становясь лауреатами,
призерами, дипломантами:
Общероссийский конкурс
«Молодые дарования Рос�
сии», Международный фес�
тиваль�конкурс детского и
юношеского творчества
«Окно в Европу», Всерос�
сийский фестиваль одарен�
ных детей «Уникум», Все�
российский конкурс по ри�
сунку и живописи «Мастер»,
Международный конкурс
детского рисунка «Арт� го�
род», Всероссийский кон�
курс по рисунку и живописи
«Традиции», Международ�
ный конкурс «Вираж», Меж�
дународный конкурс детс�
кого рисунка «Что может
карандаш», Всероссийский

детский художественный
конкурс «Душечка – красна
девица», Международная
выставка детского рисунка
«На своей земле», Между�
народная выставка в цент�
ре «Мусейон» Государ�
ственного музея изобрази�
тельных искусств им. А.С.
Пушкина в Москве... И этот
список можно продолжать и
продолжать.

Не удивительно и то, что
очень много выпускников
этой школы стали профес�
сиональными художниками,
дизайнерами, архитектора�
ми, скульпторами, препода�
вателями изобразительно�
го искусства и т. д. Напри�
мер, Сергей Пичахчи стал
профессором живописи
Санкт�Петербургского ин�
ститута живописи, скульпту�
ры и архитектуры им. И.Е
Репина, Олег Путнин ныне
заслуженный художник Рос�
сии, Мухамед Хахандуков �
заслуженный художник КЧР,
Фатима Канокова � канди�
дат искусствоведения... На
отделении декоративно�
прикладного искусства Ка�
рачаево�Черкесского госу�
дарственного колледжа
культуры и искусств им. А.
А. Даурова работают выпус�
кники школы � заслуженный
работник культуры КЧР
Аэлита Лалиашвили, Дина
Будишева, Бэлла Гукемухо�
ва. Бывшие ученики ДХШ г.
Черкесска трудятся в худо�
жественных школах не толь�
ко в Карачаево�Черкесии,
но и за ее пределами. Они
окончили самые престиж�
ные высшие художествен�
ные учебные заведения
России и Европы...

Но и те, кто так и не свя�
зал свою жизнь со сферой
культуры, благодаря «ху�
дожке» стали образованны�

ми, эрудированными людь�
ми, любящими искусство...

� Юрий Баубекович, за
пятьдесят лет дети, несом�
ненно, изменились. Скажи�
те, в чем с нынешними уче�
никами проще, а в чем
сложнее?

� С детьми никогда не
бывает просто. Каждый ре�
бенок � это индивидуаль�
ность, к которой нужно най�
ти свой подход. А вот то, что
с нынешними детьми стало
сложнее, � это правда. Ны�
нешние мальчишки и дев�
чонки больше приучены на�
жимать на кнопки клавиату�
ры, нежели что�то масте�
рить своими руками. И это �
минус. А самое главное,
нынешние дети, к сожале�
нию, слишком рано взрос�
леют, в современном ин�
формационном простран�
стве они зачастую получа�
ют информацию не по воз�
расту, в итоге они теряют
свою детскую непосред�
ственность восприятия
мира. Тем не менее, не�
смотря на все сложности,
мы стараемся в каждом уче�
нике развить творческие
способности, научить детей
видеть прекрасное.

И это преподавателям
ДХШ хорошо удается. Не�
случайно мальчишки и дев�
чонки, с которыми мы раз�
говаривали в школе, с удо�
вольствием рассказывали,
как  интересно им здесь
учиться, как многое они уже
умеют и это им обязатель�
но пригодится в будущем, и
что в этой школе они с ра�
достью бы учились хоть
каждый день по шесть уро�
ков подряд!

Татьяна ИВАНОВА.

«КЛЯНУСЬ БЫТЬ ВЕРНЫМ
СВОЕМУ ОТЕЧЕСТВУ!»

МИНИСТЕРСТВО обороны Российской Федерации
выступило с инициативой по созданию Всерос�

сийского военно�патриотического общественного
движения «Юнармия», которая была поддержана гла�
вой государства Владимиром Путиным. Сегодня во
многих регионах страны членами Юнармии становят�
ся тысячи молодых и активных ребят.

шек и девчонок � это школа
будущего, где воспитывает�
ся настоящий характер,
смелость, целеустремлен�
ность, патриотизм и воля к
победе.

Прозвучали фанфары.
Начальник отдела
военного комисса�
риата КЧР по При�
кубанскому району
Исмаил Ортабаев
доложил замести�
телю начальника
военного комисса�
риата КЧР Андрею
Баховчуку о готов�
ности к торже�
ственному посвя�
щению в юнармей�
цы.

И вот юнар�
мейцы произносят
первые слова
клятвы:

� ...Вступая в ряды
Юнармии, перед лицом
своих товарищей тор�
жественно клянусь...
быть верным своему
Отечеству ...быть чест�
ным юнармейцем,
...преодолевать все
преграды в борьбе за
правду и справедли�
вость, ...с честью и гор�
достью носить высокое
звание юнармейца.

Флаг Юнармии вру�
чили начальнику штаба
Прикубанского отделе�
ния Юнармии Мурату
Айбазову. А затем всем
юнармейцам вручили
значки общественного
движения.

Почетное право воз�
ложить цветы к памят�
нику Героя Советского
Союза Дмитрию Стари�
кову было предостав�
лено отряду юнармей�
цев Кавказской сред�
ней общеобразовател�

льной школы.
 Полина СЕМЕНЧЕНКО.

 Фото Р. КЛЫЧЕВА.

ПРАВО первыми присяг�
нуть на верность Отечеству,
быть защитником слабых,
чтить память героев, быть
патриотом и достойным
гражданином нашей вели�
кой страны было предо�
ставлено учащимся
восьми средних обще�
образовательных школ
Прикубанского района,
который считается од�
ним из лучших в респуб�
лике по военно�патрио�
тическому воспитанию
детей и молодежи.

120 мальчишек и
девчонок выстроились в
шеренгу на школьном
дворе СОШ поселка
Кавказского. Из дина�
миков звучат военно�
патриотические песни.
У всех приподнятое на�
строение. В числе гос�
тей фестиваля юнар�
мейцев, посвященного
120�летию со дня рож�
дения маршала Советс�
кого Союза, четырежды
Героя Советского Союза
Георгия Жукова, ми�
нистр образования и
науки КЧР Инна Крав�
ченко, глава админист�
рации Прикубанского
муниципального района
Хусейн Казиев, началь�
ник отдела Федераль�
ной  службы войск на�
циональной гвардии РФ
по КЧР Рашид Салпага�
ров, зам. военного ко�
миссара республики Ан�
дрей Баховчук, старей�
шины, представители
общественности, роди�
тели школьников.

Слово для привет�
ствия предоставляется
главе администрации
Прикубанского района
Х. Казиеву:

� Фестиваль «Солдат
своего Отечества» спо�
собствует сохранению
наших традиций и куль�
туры. Он посвящен па�
мяти величайшего пол�
ководца Георгия Кон�
стантиновича Жукова,
которого называли Мар�
шалом Победы. Он ис�
кренне любил свой на�
род, и люди ему плати�
ли тем же. Сегодня 120
юнармейцев школ нашего
района дадут торжествен�

ную клятву на верность Оте�
честву и всему юнармейс�
кому братству. Для мальчи�

КАК–ТО беря интервью у
лесника Джамагатского

лесничества Тебердинского
государственного заповед�
ника Виктории Лукьяновой,
я спросила ее, не боится ли
она при обходах своих вла�
дений неожиданных встреч
с медведями, об агрессив�
ности которых в последнее
время довольно много гово�
рят. Достаточно вспомнить
оголодавшего медведя, ко�
торый съел несколько лет
тому назад в горах близ
Карт – Джурта попавшегося
ему на пути чабана, а потом
спустился в аул, зашел в
одно из подворий,
принадлежавших ме�
стному фермеру, и
растерзал его сторо�
жевую собаку. На визг
домашней любимицы
выбежал хозяин и,
сразу поняв, что к
чему, схватился за ру�
жье. Ему удалось ра�
нить медведя, а на
следующий день, ра�
зыскав всем миром
по кровавым следам,
медведя–людоеда
удалось уничтожить.

Виктория тогда мне от�
ветила: «Мое глубокое
убеждение, если животное
близко подходит к челове�
ку, к его жилью, значит, что–
то у него не в порядке. Здо�
ровое животное к человеку
приближаться не станет, а
коль случайно приблизится,
так столь же ловко и убе�
жит».

О том, что медведь со�
вершенно не опасен, если
только его не дразнить, ибо
он психологически ближе к
человеку, чем другие звери,
утверждают многие зооло�
ги, но как быть, если этой
осенью медведи встреча�
ются чуть ли не через день
на трассе Теберда � Дом�
бай, тогда как по всем рас�
четам они уже должны ва�
ляться в берлогах, видя пер�
вые мирные сны…

В Интернете, к примеру,
«гуляет» видео с регистра�

Происшествие

МЕДВЕДЬ
ОСТАВЛЯЕТ СЛЕД

тора машины инструктора
«Домбайских канатных до�
рог» М. Канаматова, как он
всячески пытается согнать
с оживленной домбайской
автотрассы в лес медве�
жонка. И ему удается бегу�
щего вдоль бетонной огра�
ды, которой, кажется, не
будет ни конца, ни края,
игривого звереныша раз�
вернуть и буквально «затол�

кать» в лес… Через день
крупную медведицу увиде�
ли близ водопада Шумка
работники санатория «Те�
берда», наткнулись недавно
на свежие медвежьи следы
и жители заповедника, и,
судя по отпечаткам, это
была не какая – нибудь мос�
ластая старушка, а крупный
зверь…

Многие склонны усмат�
ривать в несезонном мед�
вежьем беспокойстве тот
факт, что в последнее вре�
мя жители курорта и турис�
ты летом и осенью так оби�
рают горы и леса, что мед�
ведям не остается ни тебе
радужной форели, плещу�
щейся в горных ручьях –
один такой прямо по терри�
тории заповедника прохо�
дит, ни тебе ягод и лечеб�
ных, а значит, вкусных и
полезных трав, вот и спус�
каются они к людям в поис�

ках еды. Как бы там ни было,
буквально на днях один из
косолапых, а может, один и
тот же, наведался в запо�
веднике на одну из усадеб.
Полакомился всем, что на�
шел на столах, стоящих под
деревьями, заодно опав�
шей с них падалицей, кото�
рой было видимо� невиди�
мо ввиду частых разъездов
хозяина…

Медведь явно не торо�
пился, не суетился, не стес�
нялся, потому как даже по�
зволил себе справить нуж�
ду по большому на газон…

Впрочем, дело было
глубокой ночью, и хо�
зяин дома крепко спал.
А проснись он некста�
ти да выйди растерян�
ный на странный шум,
это вполне могло бы
ему стоить жизни, ибо
медведь опасен, когда
он голоден, а главное,
каким бы неуклюжим
он ни был на вид, реа�
гирует на любой шо�
рох, любой звук, любое
движение мгновенно…

Легкой добычей
могут послужить для медве�
дя домашние животные –
коровы, телята, бычки, ко�
торых многие жители запо�
ведника держат в загонах, в
хлевах поодаль от жилья,
где также оставил свои
«пальчики» медведь…

� Тьфу� тьфу, последнюю
неделю никаких признаков
медвежьего пребывания на
усадьбе заповедника не на�
блюдаем, то ли он (они)
подался на свои «зимние
квартиры», согласно зако�
нам природы, то ли гуляет
там, где меньше народу да
больше кислороду, � жен�
щины в заповеднике не те�
ряют ни в каких ситуациях
контроля над собой, � но
доить коров по утрам и ве�
черам, дабы избежать опас�
ных ситуаций, ходим в со�
провождении внушительно�
го мужского эскорта…

Аминат ДЖАУБАЕВА.

Коротко

Около 250 спортсменов из ЮФО и СКФО
приняли участие в XX Всероссийском юношес�
ком турнире по дзюдо, посвященном памяти
Тимофея Кузнецова, который прошел на днях
в г. Черкесске. Ребята оспаривали первенство
в восьми  весовых категориях. Из дзюдоистов,
представлявших Карачаево�Черкесию, «золо�
то» завоевали Аслан Ионов, Руслан Куржев,
Эльдар Темирезов. Семеро наших спортсме�
нов поднялись на вторую ступень пьедестала,
еще у 11 � бронзовые награды.

В Карачаевске прошел мастер�класс хореог�
рафов республики, который дал заслуженный
артист Республики Ингушетия, художественный
руководитель образцового детского ансамбля
«Таулу» Шамиль Голаев. В ходе мероприятия
были рассмотрены 4 хореографических поста�
новки, которые будут представлены этим ансам�
блем в финале чемпионата России по народным
танцам, который пройдет 9�12 декабря в Моск�
ве.

В школах Зеленчукского муниципального рай�
она яркими, содержательными мероприятиями
отметили 120�летие великого полководца, мар�
шала Георгия Жукова. Так , в Даусузской СОШ
совместно с районным ДОСААФ были проведе�

ны конкурс на знание истории Великой Отече�
ственной войны и соревнования по стрельбе
из пневматического ружья. А в Сторожевской
СОШ №1 провели урок мужества «Великий пол�
ководец» , где речь шла об успехах нашей ар�
мии под руководством Георгия Константино�
вича Жукова.

Медали и грамоты в честь ХХII Олимпийских
Зимних Игр в г.Сочи получили тренеры ДЮСШ
Зеленчукского района. Среди них – Людмила
Алексеевна Анурова, которая возглавляет
спортивную школу более 20 лет. Анурова� чем�
пионка Ульяновской области 1973�1974 годов
по зимнему многоборью, и с лыжами не рас�
стается по сей день.

«ХОЧУ
РИСОВАТЬ!»
«ХОЧУ
РИСОВАТЬ!»
«ХОЧУ
РИСОВАТЬ!»
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СПРАВКИ РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ

Кадастровым инженером Лайпановым  Залимханом  Исхаковичем
(квалификационный аттестат №09�11�16, г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6;
8 (8782) 20�34�22; e�mail: zemlya_pravo@mail.ru) выполняются работы по
подготовке  проектов межевания земельных участков с кадастровыми
номерами:

09:05:0010301:569, расположенных по адресу: КЧР, Урупский район,
СПК «Уруп», поле № 1п (пастбище) (5 долей общей площадью 19,45 га);

09:05:0000000:1281;1264, расположенных по адресу: КЧР, Урупский
район, СПК «Уруп», поле № 45п (пастбище); поле 46п (пастбище) – (1
доля мерою 3,89 га).

Заказчиком кадастровых работ является Эркенов Казбек Махсуто�
вич (а. Кызыл�Уруп, ул. Чомаева, 18, тел. 8�918�939�08�30).

С проектами межевания земельных участков  можно ознакомиться
по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6, ООО «Земля и право», 8(8782)
20�34�22.

Возражения, дополнения, предложения по доработке проектов ме�
жевания земельных участков принимаются в течение 30 дней со дня
опубликования объявления по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6, ООО
«Земля и право».

Кадастровым инженером Джашакуевой Динарой Биаслановной
(квалификационный аттестат  № 09�10�5, г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6;
8(8782) 20�34�22; e�mail: dinara.agaeva.90@mail.ru) выполняются работы
по подготовке  проектов межевания земельных участков с кадастровыми
номерами:  09:06:0021203:41; расположенный (ые) по адресу: КЧР, Зе�
ленчукский район, СПК «Зеленчук», поле №108, уч�к №1 (пашня);
09:06:0021201:324; расположенный (ые) по адресу: КЧР, Зеленчукский
район, СПК «Зеленчук», рабочий участок поле №108, уч�к №2 (пашня).
Заказчиком работ по подготовке  проекта межевания земельного учас�
тка является Магулаев Адам Юсуфович (г. Рязань, ул. Татарская, дом 20/
3, тел. 8 928�389�61�16). 09:06:0000000:2884;2885; расположенный (ые)
по адресу: КЧР, Зеленчукский район, СПК «Сторожевая», поле №13
(пашня). 09:06:0000000:2198; расположенный (ые) по адресу: КЧР, Зе�
ленчукский район, СПК «Сторожевая», поле №26 (сенокос), поле №13
(пашня). Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельно�
го участка является Каракотов Хусей Джатдаевич (ст�ца Сторожевая,
пер. Степной, дом 46, тел. 8�928 383�05�64).

09:06:0000000:4855; расположенный (ые) по адресу: КЧР, Зеленчук�
ский район, СПК «Зеленчук», поле №82�91 (сенокос).

Заказчиком кадастровых работ является Лепшоков Сагит Хасанович
(г. Черкесск, ул. Горького, 2, кв. 44, тел. 8 928�033�15�14).

09:06:0000000:284;800;472;696;697;3803; нет в ГКН; нет в ГКН; рас�
положенный (ые) по адресу: КЧР, Зеленчукский район, СПК «Зеленчук»,
поле №59 (сенокос), поле 72�73 (пашня). Заказчиком кадастровых работ
является Долаев Асламбек Зулкарнаевич (ст. Зеленчукская, ул. Граж�
данская, 2, кв. 44, тел. 8 (8782) 20�34�22).

С проектами межевания земельных участков можно ознакомиться
по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6. Возражения, дополнения, пред�
ложения по доработке проектов межевания земельных участков прини�
маются в течение 30 дней со дня опубликования объявления по адресу:
г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6, ООО «Земля и право».

Кадастровым инженером Гурмиковой Аминат Нурбиевной
(КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомоль�
ская, 13, тел. 8�963�170�11�39) выполняются работы по подго�
товке проектов межевания з/у с к. н. 09:01:0030302:12, распо�
ложенного по адресу: КЧР, Ногайский район, СПК им. «Х.
Кумукова», поле № 50, выделяемого в счет земельных долей:
Саметова Э. К. (площадью 62000 кв. м);

09:01:0030302:13, расположенного по адресу: КЧР, Ногай�
ский район, СПК им. «Х. Кумукова», поле № 7з, участок № 6,
выделяемого в счет земельных долей: Саметова Э. К. (площа�
дью 6000 кв. м);

09:01:0030302:15, расположенного по адресу: КЧР, Ногай�
ский район, СПК им. «Х. Кумукова», поле № 1п, участок № 2,
выделяемого в счет земельных долей: Саметова Э. К. (площа�
дью 10000 кв. м);

09:01:0030202:139, расположенного по адресу: КЧР, Ногай�
ский район, СПК им. «Х. Кумукова», поле № 1с, участок № 2,
выделяемого в счет земельных долей: Саметова Э. К. (площа�
дью 10000 кв. м).

Заказчиком работ по подготовке проектов межевания яв�
ляется Саметов Эдуард Кельдимуратович (КЧР, Ногайский рай�
он, а. Икон�Халк, ул. К. Маркса, д. № 35, тел. 8�928�264�00�35).

С проектами межевания з/у можно ознакомиться по адресу:
КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомольс�
кая, 13.

Обоснованные возражения относительно размера и место�
положения границ з/у принимаются в течение 30 дней со дня
опубликования объявления по вышеуказанному адресу.

www.denresp.ru
тел. 26�36�34; dr�09@mail.ru

Теперь ваши объявления,
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вы можете разместить
и на сайте газеты

«День республики»

ВЫПИСЫВАЙТЕ ГАЗЕТУ
«День республики» �

в море информации!
ваш компас

Кадастровым инженером Бекбулатовым Русланом Аскеро�
вичем (КЧР, Усть�Джегутинский район, г.Усть�Джегута, ул.Мо�
розова, 50а; e�mail: bekbulatovrus@mail.ru, тел. 89283920867)
выполняются работы по подготовке проекта межевания земель�
ных участков, выделяемых в счет доли в праве общей соб�
ственности,  с кадастровыми номерами:

09:07:0000000:5751, расположенных по адресу: КЧР, Усть�
Джегутинский район, РГУП «Койданский», поле №5 (пашня).
Заказчиком кадастровых работ является Апсов Райфидин Сул�
танович (КЧР, г.Черкесск, ул. Космонавтов, дом №82, кв. 116).

С проектом межевания земельных участков можно ознако�
миться по адресу: КЧР, Усть�Джегутинский район, г. Усть�Дже�
гута, ул. Морозова, 50а.

Возражения относительно размеров и местоположения
границ земельного участка принимаются в течение 30 дней со
дня опубликования данного объявления по адресу: КЧР, Усть�
Джегутинский район, г. Усть�Джегута, ул. Морозова, 50а.

Телефон отдела рекламы

26�36�34

Доставка автобусом в г. Краснодар.

(Лицензия № ФС�99�01�008251 от 18.02.2013 г.,
выдана Федеральной службой по надзору в сфере здравоохранения).

С 6 по 14 декабря в г. Черкесске
Краснодарский филиал «Микрохирургия глаза»

клиника С. Федорова

Имеются противопоказания,
необходима консультация специалиста.

Прием осуществляется по адресу:
г. Черкесск, ул. Ставропольская, 40 «а»,
клиника «Неомед». Тел. 8�928�380�52�98.

ПРОВОДИТ ПОЛНУЮ ДИАГНОСТИКУ
ОРГАНОВ ЗРЕНИЯ

И ОТБОР НА ОПЕРАТИВНОЕ ЛЕЧЕНИЕ,
ПОДБОР ОЧКОВ.

В ХОДЕ проведения тамо�
женного досмотра

партии товаров должност�
ными лицами Ставропольс�
кого таможенного поста
пресечен незаконный ввоз
на таможенную территорию
Евразийского экономичес�
кого союза контрафактных
автомобильных чехлов.

Более двух тысяч единиц
продукции с неправомерно
нанесенными на них товар�
ными знаками «Porsche» и
«Lada» собиралось им�
портировать одно из
обществ с ограничен�
ной ответственностью
региона.

Из заявления ком�
паний�правообладате�
лей стало известно, что
данному предприятию
разрешение на исполь�
зование их товарных
знаков не предоставля�
лось. Нанесение их на
декларируемый товар в
данном случае считается не�
законным. Товар обладает
признаками контрафактно�
го, а действия по его транс�
портировке через границу
являются нарушением ис�
ключительных прав компа�
ний�правообладателей.

Поскольку компаниям –
производителям оригиналь�
ной продукции был нанесен
крупный материальный
ущерб в размере 11 милли�
онов рублей, это послужило
основанием для возбужде�
ния уголовного дела по час�
ти 1 статьи 180 УК РФ.

Среди самых разнооб�
разных видов товаров, под�
падающих под понятие «кон�
трафакт», особую категорию
составляют медикаменты,
парфюмерная продукция,
средства косметики, про�
дукты питания, детские то�
вары. В этих случаях речь
может идти не только о на�
рушении прав компаний�
производителей, но и о по�
тенциальной угрозе здоро�
вью и жизни потребителей.

Осенью этого года мине�
раловодские таможенники
предотвратили распростра�

3 ноября 2016 года при�
нято постановление Прави�
тельства Российской Феде�
рации № 1131 «Об утверж�
дении Правил создания и
обновления единой элект�
ронной картографической
основы». Утверждены пра�
вила ее создания и обнов�
ления.

Этим занимается Росре�
естр или на основании ре�
шения службы – подведом�
ственные ей ФГБУ.

– В середине ноября
завершилась Всероссий�
ская сельскохозяйствен�
ная перепись 2016 года.
Ей предшествовала боль�
шая подготовительная
работа. Какие ее главные
результаты вы могли бы
выделить?

– Я это уже говорил и
готов еще раз повторить:
самый главный результат
сельскохозяйственной пе�
реписи 2016 года состоит в
том, что она состоялась.
Это означает, что руковод�
ство страны рассматривает
сельское хозяйство как при�
оритетную, стратегически
важную для страны отрасль.
Это подтверждается самим
фактом проведения такого
масштабного и экономичес�
кого, и социального, и по�
литического мероприятия.

Ведь перепись, по сути,
– своеобразный диалог
между властью и сельскохо�
зяйственными производи�
телями, повышающий уро�
вень взаимного доверия и
способствующий формиро�
ванию в отрасли благопри�
ятного социального и дело�
вого климата.

Очень важный результат
прошедшей переписи –
уточнение генеральной со�
вокупности. Создана на�
дежная основа для текущей
сельскохозяйственной ста�
тистики, которая позволит
существенно улучшить ее
качество, а значит, повысить
эффективность управления,
эффективность разработки
программ, направленных на
стимулирование сельского
хозяйства. Особенно это
важно для тех категорий хо�
зяйств, которые Росстатом
отслеживаются не каждый
год. Например, представи�
телей малого бизнеса и вла�
дельцев личных подсобных
хозяйств.

– Есть такое распрост�
раненное мнение, что все
собираемые в ходе пере�
писи данные можно полу�
чить по административ�
ным каналам, например,
от региональных админи�
страций, загсов, прочих
органов власти, без про�
ведения грандиозного и
довольно затратного об�
следования.

– Так обычно рассужда�
ют люди, далекие от пони�
мания масштабов и специ�
фики решаемой задачи. Пе�
репись позволяет получить
огромный массив данных,
сбор которых по админист�

Александр Петриков:
«Для науки итоги сельхозпереписи —

это бесценный массив данных»

Создается единая электронная
картографическая основа

Для создания картогра�
фической основы использу�
ются представленные в
электронной форме мате�
риалы и пространственные
данные, содержащиеся в
государственных фондах
пространственных данных.

После ввода в эксплуа�
тацию государственной ин�
формационной системы
ведения картографической
основы исходные материа�
лы объединяются в базу

данных.
Установлено, какие дан�

ные используются для об�
новления сведений картог�
рафической основы.

Прописано, как прово�
дится мониторинг актуаль�
ности картографической
основы и как она обновля�
ется.

Правила вступают в силу
с 1 января 2017 г.

Пресс�служба проку�
ратуры республики.

Поддельным товарам
путь закрыт

нение контрафактных игру�
шек в Северо�Кавказском
регионе, тем самым обезо�
пасив самых беззащитных
потребителей – детей.

В ходе проведения тамо�
женного контроля партии
товаров, поступившей из
Китая в адрес индивидуаль�
ного предпринимателя из
Ставропольского края, дол�
жностными лицами Минера�
ловодского таможенного
поста (Центр электронного

декларирования) было вы�
явлено, что более тысячи
детских игрушек – заводных
музыкальных нянь – имеют
маркировку, схожую до «сте�
пени смешения» с товарным
знаком «BabyParadise», пра�
вообладателем которого
является всемирно извест�
ный производитель товаров
для детей «Babyhit».

При этом импортер не
представил при деклариро�
вании товаров лицензионно�
го договора либо иных раз�
решений правообладателей
на использование товарно�
го знака «BabyParadise». Это
и дало основания полагать,
что детские игрушки явля�
ются контрафактными.

Выпуск поступившего то�
вара был приостановлен, а в
адрес уполномоченного
представителя правообла�
дателя товарного знака в
России – компании «Babyhit»
направлено соответствую�
щее уведомление.

Представитель правооб�
ладателя товарного знака
«BabyParadise» подтвердил,
что ввозимые товары явля�
ются контрафактными. То�

варный знак «Babyhit» на
детские игрушки был нане�
сен без согласия компании�
правообладателя, а причи�
ненный экономический
ущерб составил более полу�
тора миллионов рублей.

Пойти по пути наимень�
шего сопротивления реши�
ла и супруга вышеуказанно�
го предпринимателя, также
реализующая поддельные
детские игрушки. На этот
раз от рук «пиратов» пост�

радал известный бренд
«Peppa Pig». Данный
товарный знак, исклю�
чительные права на ис�
пользование которого
принадлежат компании
«Entertainment One UK
Limited» (Великобрита�
ния), внесен в Тамо�
женный реестр объек�
тов интеллектуальной
собственности (ТРО�
ИС) и, следовательно,
находится под право�

вой защитой на территории
Российской Федерации.

Персонаж популярного
мультфильма о приключени�
ях забавной свинки Пеппы
очень часто становится
объектом копирования со
стороны недобросовестных
производителей, и для борь�
бы с данными нарушениями
прав интеллектуальной соб�
ственности компания – пра�
вообладатель развернула
масштабную антипиратскую
кампанию по всему миру.

По выявленным фактам в
установленном порядке
были подготовлены соответ�
ствующие процессуальные
документы. В настоящее
время возбуждены уголов�
ные дела по части 1 статьи
180 УК РФ.

За торговлю контрафак�
тными детскими игрушками
предпринимателям грозит
наказание в виде штрафа,
обязательных исправитель�
ных либо принудительных
работ, либо лишение свобо�
ды на срок до двух лет. Кон�
кретную меру наказания оп�
ределит суд.

Пресс�служба Мине�
раловодской таможни.

ративным каналам невоз�
можен или крайне затруд�
нителен. В частности, ин�
формация о технической
оснащенности крестьянс�
ких (фермерских) и личных
подсобных хозяйств соби�
рается только в рамках пе�
реписи.

Но даже не в этом дело.
Просто приведу один при�
мер: информация о числен�
ности объектов переписи,
имевшаяся в районах до ее
проведения, после перепи�
си заметно изменилась по
всем категориям хозяйств и
особенно по личным под�
собным хозяйствам в сель�
ских поселениях. Этот ре�
зультат еще раз подтверж�
дает известный факт нека�
чественного ведения похо�
зяйственных книг сельски�
ми администрациями.

– Какие�то еще выво�
ды можно уже сделать из
представленного не так
давно Росстатом бюлле�
теня с первыми предва�
рительными итогами пе�
реписи?

– Как вы совершенно
верно отметили, представ�
ленные итоги – первые и
предварительные, поэтому
какие�то глобальные выво�
ды на их основе делать
преждевременно. Впереди
большая работа по подве�
дению итогов, включающая
в себя математические,
ф о р м а л ь н о � л о г и ч е с к и е
проверки данных внутри

каждого переписного листа,
контрольные обходы крес�
тьянско�фермерских хо�
зяйств, индивидуальных
предпринимателей, личных
подсобных хозяйств, свер�
ка данных по сельхозорга�
низациям. Все эти механиз�
мы позволят получить на�
дежные, достоверные дан�
ные, но на все это требует�
ся время.

Вместе с тем уже сейчас
просматривается ряд до�
вольно интересных момен�
тов, указывающих на про�
изошедшие в нашем сельс�
ком хозяйстве серьезные
структурные изменения.

Например, численность
по большинству категорий
хозяйств у нас в сравнении
с 2006 годом снизилась – и
по сельхозорганизациям, и
по крестьянско�фермерс�
ким хозяйствам, и по лич�
ным подсобным хозяй�
ствам. Одновременно вы�
рос средний размер общей
площади на одно хозяйство
(кроме микропредприятий).
То есть сельскохозяйствен�
ная деятельность в России
в последние годы концент�
рируется в более крупных
хозяйствующих единицах.

– Это хорошо или пло�
хо?

– На этот вопрос нельзя
ответить, не имея на руках
окончательных и детальных
итогов переписи. Сельское
хозяйство нашей страны
слишком многоукладно. В

селений. Это, в свою оче�
редь, требует проведения
более активной политики по
развитию сельских терри�
торий, стимулированию не�
сельскохозяйственной за�
нятости сельского населе�
ния, поддержке современ�
ных форм самозанятости
населения, малого и сред�
него бизнеса в сельской ме�
стности.

Но пока все это из обла�
сти догадок, более конкрет�
ные выводы можно будет
делать только на основе
окончательных и детальных
итогов переписи. Именно
они дадут нам наиболее
полную информацию о по�
ловозрастном составе и
уровне образования заня�
тых в аграрной экономике,
а также руководителей
предприятий и глав хо�
зяйств. Это направление
использования данных
представляет особый инте�
рес, поскольку дает воз�
можность сформировать
ориентиры для совершен�
ствования кадровой и соци�
альной политики в сельском
хозяйстве.

– А какие еще актуаль�
ные направления анализа
результатов переписи вы
могли бы выделить?

– Перечень актуальных
тем анализа результатов
переписи, в принципе, не�
исчерпаем. В числе наибо�
лее важных, стратегичес�
ких, можно отметить оцен�
ку структурных сдвигов в
сельском хозяйстве за
2006–2016 гг., оценку изме�
нений в размещении от�
дельных отраслей сельско�
го хозяйства, оценку обес�
печенности объектов пере�
писи техникой, оборудова�
нием, объектами инфра�

с ним отраслей, что совер�
шенно необходимо для эф�
фективного управления АПК
как страны в целом, так и от�
дельных регионов.

– Насколько высок, по
вашим наблюдениям,
запрос на собранные дан�
ные со стороны научных
организаций?

� Безусловно, сеть аг�
рарно�экономических ин�
ститутов, аграрные вузы,
организации РАН с нетерпе�
нием ждут подведения ито�
гов переписи. Мы готовы к
системному анализу ее ре�
зультатов. И очень важно,
что Росстат идет навстречу
академической науке: есть
принципиальная догово�
ренность о предоставлении
академическим институтам
– конечно, в агрегирован�
ном и обезличенном виде –
базы данных по всем запи�
сям сельхозпереписи.

– Что это дает?
– Это открывает более

широкие возможности для
анализа. У нас будет воз�
можность составлять свои
группировки данных, не ог�
раничиваясь рамками груп�
пировок, публикуемых Рос�
статом. Это, конечно, по�
зволит углубленно изучить
данные переписи, сопоста�
вить их с данными 2006
года, оценить структурные
сдвиги в нашем сельском
хозяйстве – и в целом, и по
каждой категории хозяйств.

Для науки итоги прошед�
шей сельхозпереписи – это
бесценный массив данных,
и мы очень признательны
статистическим органам
нашей страны за то, что эта
перепись состоялась.

Пресс�центр Всерос�
сийской сельскохозяй�
ственной переписи 2016
года.

Следственными орга�
нами Следственного ко�
митета Российской Фе�
дерации по Карачаево�
Черкесской Республике
возбуждено уголовное
дело по факту убийства
31�летнего Аслана Гатае�
ва, жителя Зеленчукско�
го района КЧР (ч. 1 ст. 105
УК РФ).

По данным следствия,

Криминал

в первых числах ноября
2016 года 29�летний Рад�
мир Байкулов, имея наме�
рение совершить убийство
своего знакомого Гатаева,
под вымышленным пред�
логом вывез его на авто�
мобиле ВАЗ�2114 на юж�
ную окраину села Садово�
го Адыге�Хабльского рай�
она, где на почве ранее
возникших неприязненных

отношений из имевшегося
у него служебного огне�
стрельного оружия � пис�
толета ИЖ�71 произвел
выстрел в голову Гатаева,
причинив ему травмати�
ческое повреждение, в ре�
зультате которого Гатаев
скончался на месте.

Злоумышленник рабо�
тал оператором по сопро�
вождению и обмену почто�

вых отправлений и денеж�
ных средств ФГУП «Почта
России», в связи с чем
имел право ношения огне�
стрельного оружия.

Байкулов сам явился с
повинной в правоохрани�
тельные органы.

В настоящее время
следствием готовится хо�
датайство в Усть�Джегу�
тинский районный суд об

избрании меры пресече�
ния в отношении Байку�
лова в виде заключения
под стражу.

По возбуждённому
уголовному делу уже на�
значены все необходи�
мые экспертизы, прово�
дятся неотложные след�
ственные мероприятия.

Следственное
управление СКР

по КЧР.

Явка с повинной

частности, надо смотреть,
сопровождается ли процесс
укрупнения сокращением
сельскохозяйственной за�
нятости в привязке к конк�
ретной территории. Ведь
сокращение сельскохозяй�
ственной занятости увели�
чивает риски дополнитель�
ной миграции сельского на�
селения в города, риски со�
кращения сети сельских по�

структуры, элитными семе�
нами, племенным скотом,
оценку уровня использова�
ния инноваций, востребо�
ванности и доступности мер
финансово�кредитной под�
держки.

В дальнейшем все это
позволит разработать пер�
спективные территориаль�
ные схемы развития сельс�
кого хозяйства и связанных

КАКОЙ самый главный результат Всероссийской
сельскохозяйственной переписи 2016 года, какие

выводы можно сделать на основе ее первых предвари�
тельных итогов и как собранными данными планирует
распорядиться академическая наука? Об этом пресс�
центру ВСХП�2016 рассказал Александр Петриков, ака�
демик РАН, директор Всероссийского института аграр�
ных проблем и информатики им. А. А. Никонова.

Дорогой мой верный друг! Начиная с нашего голодного и тяжелого детства, я
считаю тебя своим братом. Я благодарен судьбе за то, что мы смогли сохранить наши
добрые отношения, доверие друг к другу. Это придает мне уверенность и силы радо�
ваться каждому дню. Я бесконечно благодарен за многие твои поступки настоящего
горца. Особенно я признателен за твою поддержку, когда ты круглосуточно дежурил возле
меня после перенесенной в Ялте тяжелой операции. Если я живу до сих пор � то в этом
есть и твоя заслуга.

Твои добрые дела и умение решать вопросы без лишней суеты всегда поражали меня.
Занимая самые высокие должности, ты всегда был и остаешься человечным и порядочным.

Неоценим твой вклад в развитие нашей любимой Карачаево�Черкесии, в становление
Абазинского района. Являясь членом Общественного совета при Главе Карачаево�Черкесской Респуб�
лики Темрезове Рашиде Бориспиевиче, ты передаешь всю свою мудрость и опыт следующим поколениям.

От всего сердца я поздравляю тебя с 80�летним юбилеем. Желаю мира, добра, благополучия,
долгих лет и крепкого здоровья. Пусть тепло и внимание родных приносят тебе радость, а успехи
детей, внуков и правнуков превзойдут все твои ожидания.

Пусть Всевышний хранит тебя и всех твоих близких.
Юрий Исуфович Агирбов, профессор, заслуженный экономист КЧР, заслуженный деятель науки КЧР, КБР

и Адыгеи, почетный гражданин г. Черкесска, Абазинского района и а. Псыжа, г. Москва.

Рему Шамсудиновича ТАТАРШАО
с юбилеем!


